
Memoria del Ejercicio 2022-2023 

El ejercicio que estamos considerando, prácticamente es similar en todos sus aspectos a los dos últimos anteriores. 

Los resultados económicos son satisfactorios, pero se nota cada vez con mayor claridad la caída del monto de consultas 

y prácticas, así como de los valores de las mismas lo que evidencia una clara tendencia a la disminución de la actividad 

de los médicos 

Esta situación que comenzó en la pos pandemia reconoce varias razones: 

En primer lugar (y es de público conocimiento), la grosera devaluación del valor de las consultas y prácticas médicas que 

abonan tanto el IOMA, como la gran mayoría de las Obras Sociales y prepagas. 

Como consecuencia inmediata de lo anterior, la dificultad creciente que enfrentan los médicos (Los recién recibidos y los 

más jóvenes en especial), para mantener y/o establecer sus consultorios, ante los aumentos constantes y desmedidos 

de alquileres, insumos, instrumental, y aportes tanto fiscales como propios de la profesión (matrícula y cuota de CPSM). 

Agrava la situación, que en nuestro partido en particular ya no existen sanatorios y /o Clínicas de libre acceso, debiendo 

concurrir a los de partidos vecinos para poder desarrollar las prácticas quirúrgicas. 

Existe También una tendencia progresiva por parte de la población de Avellaneda de recurrir a los centros de atención e 

internación de CABA. Incluso médicos que ejercían en el partido, al jubilarse y entregar la matrícula provincial, continúan 

ejerciendo en CABA asistiendo los pacientes que los siguen. 

Por último, también existe una “fuga” de pacientes que recurren a los policonsutorios alentados por las autoridades de 

IOMA o bien porque no pueden o no quieren abonar los copagos de consulta.  

Todas estas razones y seguramente por muchas más, en conclusión, no existen alicientes para impulsar a las nuevas 

generaciones a comenzar a desarrollar su actividad profesional con atención de IOMA y Obras Sociales federadas en el 

ámbito de nuestro partido, por lo que el número de ingresantes como socios ha disminuido, mientras que el de bajas 

por jubilación ha aumentado. 

Al cierre del ejercicio en consideración, AMA cuenta con 190 Socios activos (de los cuales 14 son jubilados), y 63 socios 

adherentes. 

Esta situación impacta gravemente sobre a la administración económica de la entidad, a pesar de las medidas 

restrictivas de gastos adoptadas y disminución de la planta de empleados, ya que el ingreso por cuotas de médicos 

afiliados y por gasto administrativo disminuyó significativamente. A pesar de ello y ante la evidente pauperización del 

trabajo de los médicos, la comisión directiva ha resistido el aumentar acorde a la inflación la cuota social y disminuyó en 

dos puntos el porcentaje de gasto administrativo (actualmente 6%). 

El déficit existente (en el presente aprox. 40% es compensado con el alquiler de las propiedades y el ingreso por las 

actividades del salón y cocheras (que además están a disposición como servicios preferenciales para nuestros 

asociados). 

 A los servicios mencionados, le sumamos el apoyo económico para quienes desean inscribirse en los cursos que brinda 

la Fundación FEMEBA. Recientemente se ha incorporado la posibilidad de disfrutar de vacaciones en el hotelería de la 

federación, y se encuentra en consideración el brindar becas para los cursos mencionados. 

En el curso del ejercicio hemos participado en todas las actividades gremiales de la segunda circunscripción y de 

FEMEBA; Asambleas ordinaria y extraordinaria y reunión anual de Entidades Primarias de la Pcia. de Bs. As. 

La comisión directiva se ha reunido mensualmente siendo prioritarios y casi en forma exclusiva el debate sobre la crisis 

de la situación económica que padecemos y especialmente de los ingresos médicos, medidas y programas a desarrollar 

para fomentar el ingreso y participación de los médicos en especial de los jóvenes, y prestaciones sociales que faciliten y 

alivien a situación actual en que trabajan.  


